

REMERCIEMENTS

Nous remercions sincèrement les confrères qui n'ont pas laissé passer le premier anniversaire de la fondation de la *Semaine Religieuse* de Québec, sans nous témoigner leurs souhaits. Le journal qui sait, en temps et lieu, dire un bon mot en faveur d'une publication exclusivement religieuse, se recommande par là même à la confiance du public.

Une page inédite de l'histoire du Cap-Santé

M. l'abbé Maximin Fortin, 12^e curé 1874-1887.

(Suite)

Nous sommes arrivés à l'année 1878, que les futurs historiens pourront, sans exagération, appeler l'année terrible. Un coup nardi dont l'appréciation n'entre pas dans le cadre de ces mémoires, achève de chauffer à blanc les deux partis politiques de la province, porta presque tous les esprits à la température d'ébullition, et créa un malaise dont le choc en retour se fit sentir jusque dans les paroisses les plus reculées, à propos de tout et à propos de rien.

La paroisse du Cap-Santé éprouva le sort commun, et fut atteinte de cette fièvre qui mit un instant en danger la cordialité des rapports qui avaient existé, jusque là, entre le curé et les paroissiens. L'importante lettre que nous croyons avoir reproduire, contient l'exposé clair et complet de cet incident malheureux et peut facilement se passer de notes explicatives.

Voici la teneur de ce document :

E.-A. TASCHEREAU, Par la Miséricorde de Dieu et la Grâce du Saint-Siège Apostolique, Archevêque de Québec.

Aux fidèles de la paroisse de la Sainte-Famille au Cap-Santé, Salut et Bénédiction en Notre-Seigneur.

N. S. J.-C., en donnant aux apôtres leur mission, leur enjoit d'enseigner aux hommes à observer tout ce que lui-même leur a fait connaître des commandements de Dieu*docete omnes gentes.....servare omnia quæcumque mandavi vobis.....*et en même temps, il met une sanction divine à leur parole : Quiconque aura